
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí

CT-MH - CÂMARA TÉCNICA DE MONITORAMENTO HIDROLÓGICO

Ata da 28a Reunião Ordinária
Hotel Cristal – Rio Claro

27/10/2005 - 10h00min

Entidades Presentes
ABCON Paula A.B.C.Violante (S)
AEAA Região
Bragantina

João Roberto Miranda (T)

ASSEMAE -
Campinas

Paulo Roberto Tinel (T)
Vladimir José Pastore (S)

CETESB

Lucio Flavio F. Lima (T)
Alberto Degrecci Neto (S)
Jeová Ferreira Lima (S)
Carlos Roberto Lopes (S)

CPFL José Guilherme de Freitas (T)
DAAE Rio Claro Orival Franco Junior (T)

DAE Jundiaí Tânia Rita G. Ferraretto (T)
Osmar Lopes de Oliveira (S)

DAE Sumaré Humberto Crivelaro (T)

DAE Valinhos Rodrigo Basso (T)
Ana Flávia Paulino (S)

DAEE Sebastião V. Bosquilia (T)
Astor Dias de Andrade (S)

FEAM-MG Polynice R. M. Junior (T)
IGAM-MG Robélia G. F. de Paulo (S)
P.M. Americana Carlos César G. Zappia (T)
P.M. Cabreúva Thais Michele Oliveira (T)

P.M. Jaguariúna Luciana Carla F. de Souza (T)
Simão Pedro de Aguiar (S)

P.M. Nova Odessa Heloísio Sérgio M. Parra (T)
Petrobrás/REPLAN Jorge Antonio Mercantil (T)
Rhodia Maurício Janssen (T)

SABESP

Milton Â. Negrini (T)
Juracy Egydio G. Júnios (S)
Ângelo Simoni (S)
Mauricio Tapia (S)

SEMAE/Piracicaba Wellington Feliciano G.
Gomes (S)

SORIDEMA Lídia da Costa Oliveira (S)
UNESP / IGCE Daniel Marcos Bonotto (T)
UNESP / Instituto
de Biociências Harold Gordon Fowler (T)

Entidades Ausentes sem justificativa
CENA
IAC
P.M. Águas de São Pedro
PM Itirapina
PM Limeira
PM Nazaré Paulista
PM Vinhedo

SAAE Atibaia
SANASA
SORIDEMA
UNICAMP

Entidades Ausentes com justificativa
Consórcio PCJ
COPASA
EMBRAPA
FUMEP
P.M. Indaiatiba
SERHS

 Convidados
CODEN Eric A. Padela
CPFL Tiago Moraes
DAE - Sumaré Júlio Alves Oliveira

T) - Titular (S) Suplente (R) Representante
Pauta
1. A convocação da reunião, a minuta da Ata da
27ª Reunião e o mapa de acesso ao local, foram
enviados aos presentes, via e-mail. 2. Abertura
da 28ª Reunião Ordinária: A abertura foi feita
pelo Coordenador, Eng. Sebastião Vainer
Bosquilia, que agradeceu pela cessão das
instalações e Coffee Break e a todos pela
presença. Em seguida passou a palavra ao
engenheiro Piza, coordenador do Grupo de
Acompanhamento do Plano de Bacias
2004/2007, que fez a apresentação conforme
previsto na pauta, ao final da mesma foi aberta a
palavra aos presentes para esclarecimentos. O
Eng. Astor solicitou ao expositor a necessidade
de priorização das barragens de regularização de
vazão nos Rios Camanducaia e Jaguari. Foi
respondido que as obras serão priorizadas, além
daquelas já constantes na minuta final do Plano.
O Eng. Sebastião ressaltou a necessidade de
priorizar a ampliação da rede de monitoramento
quali-quantitativo nos rios Capivari e Jundiaí,
não deixando de constar os postos nos Rios
Jaguari e Camanducaia, conforme proposta
conjunta CT-MH e CT-AS apresentada à
empresa contratada. O Eng. Piza colocou a
necessidade do plano ser atualizado
permanentemente. O Coordenador solicitou aos
presentes, que as contribuições complementares
ao plano, deverão ser feitas via e-mail até 31/10,
quando haverá reunião sobre a minuta final do
mesmo.A seguir, o Eng. Lúcio ressaltou a
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necessidade de constar  do plano, a definição de
prioridades e prazos para implantação dos
sistemas municipais de tratamento de esgotos
domésticos.
A seguir, a minuta foi submetida à plenária e
aprovada após as modificações solicitadas,
devendo ser disponibilizada no Site dos Comitês
PCJ.

Situação dos municípios
O representante da Águas de Limeira, relatou a
respeito do desassoreamento executado no
Ribeirão do Pinhal, bem como a baixa
concentração de oxigênio dissolvido, em torno
de 2mg/l, que vem ocorrendo logo após as
chuvas. Houve a necessidade de retornar a
captação para o Rio Jaguari. A possível causa da
ocorrência se deveu ao carreamento de alta carga
orgânica para dentro do manancial, em função
do emprego da  vinhaça, na ferti-irrigação da
lavoura de cana de açúcar.

Deliberação das Vazões para as Bacias PCJ,
no mês de novembro de 2005:
Tratou-se da deliberação das vazões a serem
descarregadas durante o mês de Novembro de
2005, para as bacias PCJ, com base na proposta
do GT-Cantareira, apresentada pelo
Coordenador do Grupo, Engº Astor, que reuniu-
se anteriormente, com base nos dados contidos
no comunicado da ANA e DAEE.

A proposta do GT consistiu nas seguintes
vazões de descargas para jusante:
2,00m3/s no Rio Jaguari podendo chegar até
5,00m3/s; 2,50 m3/s no Rio Cachoeira,
podendo chegar até 5,00m3/s, e 0,50m3/s no
Rio Atibainha, podendo chegar até 1,00m3/s.
A SABESP solicitou até 31,7 m3/s, para a
R.M.S.P.
O ministério Público de São Paulo (meio
ambiente), solicitou informações sobre o
gerenciamento do Sistema Cantareira e do
cumprimento da outorga. O Engenheiro Astor
deverá coordenar a elaboração de resposta ao
mesmo.
Assuntos Gerais:

Foi solicitado pela coordenação aos  presentes o
envio e atualização do Banco de Dados do SSD
– Bacias PCJ, que deverá ser utilizado pelo GT -
-Cantareira e CT-MH, para a elaboração das

propostas mensais de descargas para as bacias
PCJ, para avançar na qualidade e segurança das
decisões a serem tomadas, inclusive para o
gerenciamento da Portaria 1213, do DAEE.
Encerramento: Nada mais havendo a tratar, o
Coordenador deu por encerrada a 28a Reunião da
CT-MH.

Sebastião Vainer Bosquilia
Coordenador da CT-MH


